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Конференция рыбаков:  
откровенный разговор

Флагманы рыбацкой Камчатки:  
колхоз им. Ленина снова строит судно

На Камчатке будет новый порт
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летать... умеет

Еще недавно аукционы по продаже квот считались худшим кошмаром рыбной 
отрасли, который после 2001–2002 годов не должен вернуться. Но аукционы 
вернулись. И теперь рыбакам надо решать, как с этим жить

> ЦИФРЫ <

Иногда  
они возвращаются

Итог ОМЭ – 
почти 

миллион 
тонн

На прошлой неделе 
завершилась 
Охотоморская 
минтаевая 
экспедиция (ОМЭ). 
Одна  
из крупнейших 
морских путин 
лидирует по вкладу 
в общероссийский 
вылов

Напомним, что ОМЭ стартовала 1 
января и продлилась около 100 дней. 
За этот срок дальневосточные рыба-
ки добыли порядка 920 тысяч тонн 
минтая (более чем на 20 тысяч тонн 
больше прошлогоднего уровня). Это 
самый большой вклад в общероссий-
ский улов, который с начала года до-
стиг около 1,5 млн тонн.

На втором месте после минтая на 
Дальнем Востоке – треска. Ее улов со-
ставляет 46,4 тысячи тонн (прирост к 
уровню прошлого года – 15,4 тысячи 
тонн). Объем добычи тихоокеанской 
сельди в связи со сложной ледовой 
обстановкой снизился на 16 тысяч 
тонн – до 57,2 тысячи тонн.

Как сообщает Федеральное агент-
ство по рыболовству, к завершению 
ОМЭ специализированным трало-
вым ловом минтая в Охотском море 
занимались 85 судов. В экспедиции 
также находились 26 транспортов и 
5 танкеров.

Несмотря на активизацию про-
цесса весеннего разрушения ледяно-
го покрова в Охотском море, ледовая 
обстановка здесь остается сложной.

16 мая минтаевый промысел 
продолжится в Беринговом море. 
Общий допустимый улов минтая в 
Западно-Беринговоморской зоне в 
соответствии c приказом минсельхо-
за определен в 399,8 тысячи тонн, в 
Чукотской зоне – 5,5 тысячи тонн.

Ассоциация добытчиков минтая 
готовит отчет об итогах ОМЭ, объеме 
выпуска продукции и влиянии на цены 
внутреннего и мирового рынка.
Соб. инф.
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»

23-41-95

> Окончание на стр. 4–5 <

Добытчики  
лососей всей 

Камчатки, 
объединяйтесь! 
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Сроки «Берингии-2020» обсужда-
лись на заключительном заседании 
оргкомитета по проведению гонки 
нынешнего года. Было предложено 
несколько вариантов. После голосо-
вания остановились на следующих: 
22 февраля 2020 года в Петропав-
ловске-Камчатском пройдут торже-
ственное открытие и гонка-пролог 
«Берингии-2020», 1 марта состоится 
старт в селе Мильково.

29 камчатская гонка на собачьих 
упряжках пройдет по маршруту от 
села Мильково до села Тиличики. 
При подготовке «Берингии-2020» 
будут учтены пожелания участни-
ков прошедшей гонки, которые 
они написали после финиша в Усть-
Камчатске. Их предложения сейчас 
сводятся в единый документ, затем 
его рассмотрением займутся про-
фильные группы.

Напомним, что в этом году гон-
ка стартовала 4 марта из Эссо. За 
звание победителя боролись 18 ка-
юров, но только десять из них смог-
ли пройти всю трассу протяженно-
стью 1 350 километров.

Обладателем главного приза в 
три миллиона рублей стал каюр 
из Москвы Вячеслав Демченко. Он 
прошел путь за рекордное время – 
111 часов 35 минут и 41 секунду. В 

качестве награды губернатор Вла-
димир Илюхин вручил ему серти-
фикат на сумму 3 миллиона рублей.

Подводя итоги работы по орга-
низации «Берингии-2019», главный 
ветеринарный врач экспедиции 
Катерина Томашева отметила: «Ни 
одна из вышедших на старт собак 
не погибла. За время гонки по раз-
ным причинам с дистанции сошли 
8 упряжек. Сняты на этапах 38 жи-

вотных. Причины – переутомление, 
проблемы с суставами и подушечка-
ми лап. Реанимационных мероприя-
тий во время гонки не проводилось. 
Закупленных медикаментов хвати-
ло на весь маршрут. Все собаки сей-
час находятся с хозяевами».
По информации пресс-службы 
губернатора и Правительства 
Камчатского края

Утверждены даты проведения и маршрут «Берингии-2020»
22 февраля 2020 года в Петропавловске-
Камчатском пройдет торжественное 
открытие следующей «Берингии», а 1 
марта она стартует из Милькова

> Перспективы <

Первая партия 
цифровых 
приставок 
для продажи 
в отделениях 
«Почты России» 
поступила на 
Камчатку. Это 
оборудование 
поможет 
жителям 
Камчатки 
получить доступ 
к цифровому ТВ

Как рассказал исполняю-
щий обязанности руководителя 
агентства по информатизации 
и связи края Максим Хамлов, 
оборудование будет направле-
но в основном в населенные 
пункты, отдаленные от краево-
го центра. Продажа начнется 
в конце апреля по мере посту-
пления в отделения почты. В 
Петропавловске-Камчатском 
цифровые приставки можно 
приобрести в магазинах быто-
вой техники и электроники.

Напомним, аналоговое 
телевещание на территории 
всей страны будет отключено 
3 июня этого года. 28 населен-
ных пунктов Камчатки не попа-
дают в зону охвата цифровым 

сигналом. Чтобы не оставить 
местных жителей без доступа 
к телевидению, их подключат 
к спутниковому вещанию. Пра-
вительство нашего края одним 
из первых в стране разработа-
ло и запустило меру поддерж-
ки для отдельных категорий 
граждан, благодаря которой 
покупка, доставка и установка 
комплекта спутникового теле-
видения в расчете на одно до-
мохозяйство будут оплачены за 
счет краевого бюджета. Для по-
лучения материальной помощи 
на покупку комплекта спутни-
кового телевидения гражданам 
необходимо обратиться к главе 
муниципального образования с 
заявлением.

Всю необходимую информа-
цию по вопросам подключения 
цифрового телевидения, а так-
же приобретения приставок 
в торговых сетях можно полу-

чить, позвонив на горячую ли-
нию: 8 (415-2) 21-51-57. Теле-
фон всероссийской горячей 
линии: 8-800-200-20-02.

На телефон региональной 
горячей линии поступило уже 
более ста звонков.

В основном, люди просят 
объяснить как настроить теле-
визор для приема цифрового 
сигнала. В затруднительных 
случаях к заявителям выезжа-
ют волонтеры и помогают на 
месте.

Также получено много об-
ращений от жителей, которые 
подключены к кабельному теле-
видению.

«Пользователей кабельного, 
интерактивного, спутниково-
го телевидения предстоящий 
переход с аналогового на циф-
ровой формат эфирного телеве-
щания не затронет», – добавил 
Максим Хамлов.

Цифровое ТВ – всё ближе

«Ли Джун намерен постро-
ить на территории Камчат-
ского края судоремонтный 
завод, – рассказал гендирек-
тор Корпорации развития 
Камчатки Николай Пегин. – 
Он подыскивает площадку на 
побережье Авачинской губы 
для инвестиционного проек-
та. Речь идет о бывших судо-
ремонтных мощностях, кото-
рые их нынешние владельцы 
не используют по назначе-
нию. Китайский предприни-
матель намерен приобрести 
их в собственность».

Для реализации проекта 
будет создана рабочая груп-
па, которая рассмотрит ор-
ганизационные и правовые 
вопросы. Судоремонтное 
предприятие может стать 
только первым этапом вло-
жения Ли Джуном средств 
в камчатскую экономику. 
Предприниматель не ис-
ключает, что в дополнение 
к судоремонту он откроет 
в регионе предприятие для 
строительства промыслово-
го флота малого и среднего 
тоннажа.

Китайский инвестор ищет 
на Камчатке площадку  
для судоремонтного завода
В Корпорации развития Камчатки состоялись 
переговоры с генеральным директором 
китайской морской научно-технической 
компании г-ном Ли Джуном, который намерен 
инвестировать в камчатский судоремонт
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Как сообщает РИА «Новости», 
23 марта в бухте Дадунхай, попу-
лярном месте отдыха среди рос-
сиян, Юрий Пасканный вместе с 
супругой Ириной пошел на пляж. 
Когда они зашли в воду, увидели, 
что двое спасателей вытаскивают 
тонувшего мужчину. Заметив, что 
им не хватает сил, россиянин ре-
шил помочь.

Когда его вытащили на берег, 
все просто стояли и ждали, ког-
да подъедет скорая. Человек уже 
не дышал, не было сердцебиения. 
Вспомнив занятия по оказанию 
первой помощи, которые Юрий 
проходил еще в школе, он помог 
очистить дыхательные пути по-
страдавшего от воды, а также сде-
лал искусственное дыхание.

Человек задышал, у него заби-
лось сердце. Когда Юрий убедил-
ся, что все в порядке, он вместе 
с супругой ушел. Рядом на пляже 

случайно оказался местный жур-
налист, который сделал снимки. 
Благодаря этому о поступке Юрия 
Пасканного узнали все.

Местные власти в знак благо-
дарности провели специальное 
заседание, на котором замести-
тель мэра Саньи в торжественной 
обстановке присвоил Юрию и его 
супруге звание «Лучший турист го-
рода Санья». Кроме того, местная 
гостиница и турфирма подарили 
им бесплатное проживание в го-
стинице еще на неделю, а также 
билеты на самолет.

Представитель турфирмы 
«Санья Холидэй» Павел Ясычков 
назвал Юрия и его супругу «без-
умно скромными людьми», ко-
торые отказывались принимать 
подарки.

Заместитель департамента ту-
ризма Саньи Кай Чжун, в свою 
очередь, подчеркнул, что поступок 

россиянина их очень тронул. Кай 
Чжун добавил, что в последнее 

время в городе произошло много 
случаев, когда местные жители и 

иностранные туристы оказывали 
друг другу помощь.

> Земляки <

Житель Камчатки признан в Китае лучшим туристом за спасение человека
Власти китайского туристического 
города Санья на острове Хайнань 
присвоили жителю Петропавловска-
Камчатского Юрию Пасканному звание 
лучшего туриста за спасение жизни 
утопающего

Заместитель мэра города Санья во время присвоения Юрию Пасканному и его 
супруге звания «Лучший турист города Санья»

<
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Как сообщает ТАСС, фильм 
«Дикое море России» состо-
ит из двух частей: «Борьба за 
жизнь» и «Жизнь в изобилии». 
На его создание съемочная 
группа под руководством ре-
жиссера Франца Хафнера по-

тратила три года. Сами съемки 
длились в общей сложности 
300 дней.

Лента рассказывает об Охот-
ском море, его биологическом 
разнообразии, о нетронутой 
природе Дальнего Востока и 

полуострова Камчатка. Фильм 
описывает этот край как на-
стоящий рай для жизни диких 
животных. Создатели картины 
показали быт местных жите-
лей: рыбаков, оленеводов, еге-
рей. В итоге регион Охотского 
моря предстал перед зрителем 
со всеми его контрастами и не-
описуемой красотой.

Идея создания фильма 
принадлежит самому Францу 
Хафнеру. Он решил показать 
миру Охотское море, окру-
женное лесами Восточной Си-
бири и вулканами. Премьера 
состоялась на австрийском 
телевидении 29 мая и 5 июня 
2018 года.

Фильм о Камчатке и Охотском 
море получил золото 
международного фестиваля

Фильм австрийских 
документалистов, снятый на 
Дальнем Востоке России, удостоился 
золотой медали международного 
фестиваля New York Festivals – 
2019. На эту награду претендовали 
документальные фильмы из 50 стран

Белый медведь 
замечен вблизи 
села Тиличики и 
поселка Корф на 
Камчатке 14 апреля. 
Об этом в социальных 
сетях сообщают 
местные жители, 
опубликованы 
фотографии и видео с 
гостем

В администрации Олюторского 
района эту информацию подтверди-
ли. «Сообщение о появлении белого 
медведя поступило около 14:00. Он 
шел пешком по берегу и вышел на 
бухту. Люди вызвали охотников, они 
наблюдали, чтобы он не причинил 
никому вреда и не зашел в село. Од-
нако медведь не был агрессивен. Он 
прошел по дороге, а потом нырнул 
в воду и уплыл», – рассказал корре-
спонденту ИА «Камчатка» начальник 
самостоятельного отдела по выпол-

нению полномочий сельского поселе-
ния «село Тиличики» администрации 
Олюторского района Василий Гара-
щенко.

Он отметил, что в последний раз бе-
лый медведь был замечен вблизи села 
примерно пять лет назад, но тогда он 
был гораздо дальше. Также в районе 
начинают просыпаться бурые медведи. 
Самих зверей пока не видели, одна-
ко уже замечены их следы. На случай 
агрессивного поведения животных уже 
работает оперативная группа.

16 марта белый медведь был заме-
чен возле села Слаутного Пенжинского 
района края. По сообщению местных 
жителей, зверь прошел примерно в 4 
километрах от населенного пункта, 
также не причинив никому вреда. Как 
правило, белые медведи попадают на 
территорию Камчатки на дрейфующих 
льдинах. Прибыв на полуостров, они 
начинают движение обратно на север. 
По словам консультанта научного отде-
ла Кроноцкого заповедника, териолога 
Александра Никанорова, последний 
достоверный случай появления белого 
медведя в южной части края зафикси-
рован в марте 1980 года на побережье 
Кроноцкого заповедника.
ИА «Камчатка»

Камчатский Умка 
попал на видео
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ЕСЛИ НАМ ОБЕЩАЮТ, ЧТО НИКТО «НЕ 
ПРИМЕТСЯ ЗА РЫБУ», ТО ЭТО ЗНАЧИТ, СКОРЕЕ 
ВСЕГО, ЧТО АУКЦИОНЫ ВЕРНУТСЯ И В 
РЫБНЫЙ ПРОМЫСЕЛ

>Алексей ПЛАТОНОВ

> Окончание. Начало на стр. 1 <

В ЭКСПРЕСС-РЕЖИМЕ
О том, что квотные аукционы 

– снова в тренде, рыбаки узнали 
в ноябре 2017-го, когда на столе у 
президента оказалась некая слу-
жебная записка о ситуации в рыб-
ной отрасли. Ее авторы предлага-
ли в целях «усовершенствования 
законодательства в рыболовстве» 
продать на аукционе 100 процен-
тов квот на краба (порядка 60 ты-
сяч тонн).

Сам факт, что такую инициативу 
протолкнули на вершину властной 
вертикали, свидетельствовал: за 
этим могут стоять очень влиятель-
ные люди, задумавшие переделить 
крабовый бизнес. Их имена были 
названы на IV Съезде работников 
рыбного хозяйства 26 февраля 2018 
года: это акционеры Русской рыбо-
промышленной компании (РРПК) – 
сын бывшего министра транспорта, 
зять могущественного бизнесмена 
Геннадия Тимченко Глеб Франк, 
а также сын одного из создателей 
МЧС, брат губернатора Московской 
области Максим Воробьёв (позже 
Максим решил продать Глебу свою 
долю в РРПК).

Началось жесткое продавлива-
ние аукционов в жизнь при под-
держке отраслевого регулятора, 
силовиков и центральных телека-
налов. Несмотря на протесты ры-
бацких предприятий, их обращения 
и выступления против аукционов, 
16 августа 2018-го скандальная 
инициатива обрела вид официаль-
ного документа: Правительство 
России утвердило план меропри-
ятий по развитию конкуренции в 
экономике. План как бы предлагал 
компромисс: на аукцион пойдут не 
100, а только 50 процентов крабо-
вых квот. Но для рыбаков это стало 
слабым утешением.

До последнего момента отрасль 
не знала, по каким принципам пра-
вительство намерено продавать 
квоты. Вся информация, связанная 
с будущим законопроектом, скры-
валась от общественности. Гриф 
ДСП с него был снят только 1 февра-
ля, когда он представлял собой уже 
готовый документ.

Этот законопроект имеет крайне 
важное значение для всей отрасли 
и занятых в ней людей, однако ему 
присвоили только «среднюю» сте-
пень регулирующего воздействия. 
На обсуждение и оценку был отве-
ден минимальный срок. Порядка 
30% предложений и вопросов по 
законопроекту остались без ответа. 
На остальные даны формальные от-
писки.

Важно, что документ получил от-
рицательное заключение об ОРВ. 
В таких случаях регламент Прави-
тельства России требует провести 
согласительное совещание. В на-
шем случае эта процедура пошла по 
боку.

Более того, законопроект не на-
правлялся в регионы, хотя такие 
документы должны быть рассмо-
трены в местных исполнительных 
и законодательных органах власти. 
А это уже нарушение Конституции, 
которая декларирует, что природ-
ные ресурсы – предмет совместного 
ведения федерации и регионов.

Дальше законопроект на всех 
парах прибыл в Государственную 
Думу, где его за неделю приняли 
сразу в трех чтениях: 4, 9 и 10 апре-
ля. На очереди – Совет Федерации. 

Надо полагать, что с той скоростью, 
которую ему придали в Госдуме, до-
кумент проскочит и в СФ.

КАК ТЕПЕРЬ БУДЕТ
Что же представляет собой 

новый закон? Как сообщает сайт 
«Открытая отрасль», этот до-
кумент вводит новый вид квот 
– квоты вылова крабов в ин-
вестиционных целях. Данный 
механизм распространяется на 
промышленное и прибрежное 
рыболовство.

Договоры на новый вид квот бу-
дут заключаться с юридическими 
лицами и индивидуальными пред-
принимателями по результатам 
электронных аукционов. При этом 
пользователь должен быть зареги-
стрирован в прибрежном регионе, 
относящемся к рыбохозяйственно-
му бассейну, в котором выделена 
квота.

На торги предполагается отпра-
вить 50% промысловых квот по 
крабу. Размер и количество лотов 
для торгов должно установить пра-
вительство (как стало известно, в 
этот список предложено включить 
основные промысловые виды кра-
бов в Дальневосточном и Северном 
рыбохозяйственных бассейнах).

Победители аукционов, которые 
состоятся до 1 ноября 2019 года, 
смогут приступить к освоению но-
вых квот уже с 2020 года. Срок ис-
пользования ресурса составит 15 
лет.

Договор, который будет заклю-
чаться с пользователем, предусма-
тривает реализацию проектов по 
строительству объектов на терри-
тории России. Срок реализации 
этих проектов не должен превы-
шать 5 лет. Действие разрешения на 
вылов может быть приостановлено 
досрочно, если будут найдены осно-
вания.

Предполагается, что закон обе-
спечит поступление в бюджет 82 
млрд рублей от аукционов в 2019–
2020 годах. Однако методика рас-
чета этой цифры не представлена.

Финансово-экономическое обо-
снование законопроекта не содер-

жит расчетов и оценок того, как за-
кон отразится на доходах компаний 
и работников, занятых в отрасли. 
Авторы законопроекта не могут 
сказать, вырастет или упадет по-
ступление налогов и других обяза-
тельных платежей в результате про-
ведения аукционов. Они не дают 
прогнозов социально-экономиче-
ских последствий.

Такие прогнозы приводят экс-
перты отрасли. По их мнению, 
изъятие части квот у действу-
ющих участников промысла и 
неспособность новых пользо-
вателей быстро наладить про-
изводственный процесс грозят 
сокращением вылова и, соответ-
ственно, заработной платы ры-

баков, налоговых поступлений, 
рабочих мест.

Такое развитие событий можно 
подтвердить уже существующими 
примерами. Так, в мае 2017 года 
одна из компаний, входящих в груп-
пу РРПК, впервые получила квоту 
на вылов 2,4 тысячи тонн краба. 
По итогам первого года она освои-
ла только 23% квоты, а на второй 
– 65%.

Если сейчас из промысла изъять 
50 процентов квот и выставить их 
на аукцион, то общие потери бюд-
жетов прибрежных регионов, по 
усредненным оценкам, могут соста-
вить 3,2–3,6 млрд рублей в год или 
32–36 млрд рублей на горизонте 10 
лет.

Потеряв часть ресурсной базы, 
многие рыболовецкие компании не 
смогут дальше осуществлять свои 
инвестиционные программы, ко-

Иногда 
> На торги будет отправлено 50% промысловых квот на краба <
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торые рассчитывались в те време-
на, когда планы вернуть аукционы 
еще были тайной для рыбацкого со-
общества.

Потери инвестиций в отрасль 
оцениваются в 155 млрд рублей до 
2027 года (прогноз комиссии РСПП 
по рыбному хозяйству и аквакуль-
туре).

«РАСКУЛАЧИТЬ» ВСЕХ!
Одним из главных привержен-

цев закона о «крабовых аукционах» 
в Государственной Думе считается 
председатель комитета по природ-
ным ресурсам, собственности и зе-
мельным отношениям Николай Ни-
колаев. Именно этот комитет стал 
трамплином, с которого законопро-
ект попал на процедуру принятия.

Хотя еще совсем недавно Ни-
колай Николаев осторожно вы-
сказывался о перспективе вве-
дения аукционов. Вспомним его 
интервью журналу «Эксперт» в 
ноябре прошлого года. Вот цита-
та: «Когда-то, 15 лет назад, были 
распределены квоты, причем на 

аукционе. Их получили более или 
менее мощные на тот момент 
компании, которые захотели эти 
квоты закрепить за собой надол-
го, и поэтому в дальнейшем было 
принято решение перейти на 
исторический принцип распре-
деления квот. Мы сейчас видим, 
что благодаря этому решению и 
появившимся затем инвестици-
онным квотам в отрасль пошли 
инвестиции. Были заложены ко-
рабли под строительство – по-
рядка 40 судов, 15 перерабаты-
вающих фабрик было построено 
и строится, а вылов за последние 
10 лет увеличился с 3 до 5 млн 
тонн…»

Однако 5 апреля 2019 года в 
интервью одной из радиостанций 
Николай Петрович высказал уже 
несколько иное мнение, оставив за 
скобками инвестиции, строящие-
ся корабли и другие преимущества 
существовавшего порядка распре-
деления квот: «Это бизнес, который 
приносит колоссальные прибыли, 
рентабельность бизнеса зашкали-

вает за сто процентов, но государ-
ство от этого ничего не получает. 
Если нефтяники минимум 30 про-
центов отдают государству, лес око-
ло 10 процентов, с крабом ситуация 
парадоксальная. Оборот отрасли 60 
млрд рублей в год. А государство от 
этого объема получает меньше од-
ного процента».

Увы, Николай Николаев и его 
единомышленники, говоря о «вы-
сокомаржинальности» крабового 
бизнеса, забывают упомянуть о 
высоких затратах, которые этот 
бизнес несет. Здесь надо учесть не 
только налоги, но и фонд оплаты 
труда (крабовый промысел крайне 
тяжел, никто за мизерные зарпла-
ты на него не пойдет), социальные 
отчисления, инвестиции в строи-
тельство судов, включая обслужи-
вание кредитов (крабовые квоты 
зачастую выступают в качестве за-
лога).

Причем даже сейчас Николай 
Николаев признает, что нельзя всех 
пользователей ресурсов огульно 
причислять к нарушителям, вре-
дителям, уклонистам от налогов. 
Да, признает депутат, есть добро-
совестные компании, к которым у 

государства претензий нет. Но он 
не поясняет, почему решено «рас-
кулачить» всех – и добросовестных 
тоже. Зато на вопрос, почему на 
аукцион планируется выставить 
только 50 процентов крабовых 
квот, он отвечает: «Я бы вот прямо 
сразу сто отдал».

Завершая интервью, Николай 
Николаев сказал: «Когда мы обсуж-
дали законопроект, было много во-
просов, а не получится ли так, что 
сейчас крабовую отрасль реформи-
руют, а потом примутся за рыбу. Но 
правительство нас официально за-
веряет, что на том рынке, который 
приносит большой доход и государ-
ству, и людям, никаких изменений 
не будет».

К сожалению, ситуация с кво-
тами на краба заставляет скеп-
тически оценивать заверения 
официальных лиц. Как оказалось, 
государство может обнулить свои 
обещания. И если нам обещают, 
что никто «не примется за рыбу», 
то это значит, скорее всего, что 
аукционы в интересах упомянутой 
выше компании вернутся и в рыб-
ный промысел.<
Фото с сайта antey.group

они возвращаются

Организаторами конферен-
ции выступили ВАРПЭ, Обще-
российское объединение рабо-
тодателей рыбной отрасли и ЦК 
Российского профсоюза работни-
ков рыбного хозяйства. Ее участ-
ники представляли рыбацкие 
предприятия всей России, феде-
ральные и региональные органы 
власти, профессиональные объ-
единения.

Одним из главных вопросов 
встречи стали новации в отрасле-
вом законодательстве 2019 года. 
В том числе закон о «квотных» 
аукционах, принятый 10 апреля в 

третьем чтении Государственной 
Думой.

Президент ВАРПЭ Герман Зве-
рев характеризует положение дел 
в рыбной отрасли формулой «Шаг 
вперед, два шага назад». Прави-
тельство сделало шаг вперед – пе-
резаключены договоры о закрепле-
нии квот на следующие 15 лет. В то 
же время оно вводит аукционы. А 
это, по мнению Германа Зверева, 
отбрасывает отрасль не просто на 
два шага назад, а в другую эпоху.

«В отрасли сложилось абсолют-
но единодушное мнение: законо-
проект (вернее, уже закон) – это 

только начало. Мы оцениваем 
вероятность демонтажа базовых 
принципов законодательства о ры-
боловстве как вполне реальную», – 
отметил президент ВАРПЭ.

Кроме того, рыбаки не удовлет-
ворены качеством и своевремен-
ностью издания отраслевых право-
вых актов.

«В 2016 году была принята но-
вая редакция закона «О рыболов-
стве». Закон предусматривал изда-
ние 25 подзаконных актов, из них 
семь были приняты с существен-
ным опозданием. До сих пор не 
утверждены правила рыболовства 
для Дальневосточного рыбохозяй-
ственного бассейна», – говорит 
Герман Зверев.

В ходе конференции планирова-
лось подписать отраслевое соглашение 
между Росрыболовством, профсою-
зами и объединением работодателей, 
однако его подписание отложено.

«Это серьезный документ, ко-
торый определяет формат соци-
ально-трудовых отношений для 
отрасли почти со 100 тыс. работ-
ников. Здесь нельзя ошибиться, 
ведь подписанное отраслевое со-
глашение создает основания для 
применения мер администра-
тивной ответственности ко всем 
рыбопромышленным предпри-
ятиям, которые отраслевое согла-
шение не исполняют», – пояснил 
Герман Зверев.

По его словам, документ подпи-
шут, когда будут проанализирова-
ны основные замечания к его про-
екту. Это может произойти в мае.
> Подробнее о конференции читайте  

в следующем номере <

> Откровенный разговор <

Конференция рыбаков: 
откровенный разговор

16 апреля в Москве состоялась 
Всероссийская конференция работников 
рыбохозяйственного комплекса. Ее 
участники высказали обеспокоенность в 
связи с демонтажом базовых принципов 
законодательства о рыболовстве

Герман Зверев

<
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Турнир состоялся на биат-
лонном комплексе имени Вита-
лия Фатьянова. В Кубке Востока 
приняли участие 88 спортсме-
нов: 58 юношей и 30 девушек 
в возрасте от 15 до 18 лет. По-
сле сборной Камчатского края 
наибольшая численность участ-
ников – в делегации Санкт-
Петербурга (12 человек) и Хан-
ты-Мансийского автономного 
округа (7 человек).

Как сообщает ИА «Камчат-
ка», в последний день соревно-
ваний был дан старт одиночной 
смешанной эстафете. За звание 
сильнейших здесь соревновались 
27 юношей и девушек 2000–2003 
годов рождения.

По итогам заездов первые три 
места в сингл-миксте среди участ-
ников 2000–2001 годов рождения 
распределились следующим обра-
зом:

> 1 место – Анна Старовойтова и 
Дионис Родунер (Санкт-Петербург),

> 2 место – Юлия Яшуньки-
на и Александр Зайцев (Санкт-
Петербург),

> 3 место – Елена Хайрулина и 
Рафаэль Зиганчин (ХМАО – Югра).

В заезде среди участников оди-
ночной «смешанки» 2002–2003 
годов рождения чемпионами 
стали камчатские биатлонисты 
Арина Солдатова и Александр Ко-
зулин. Второе место досталось 
спортсменам из Казахстана – Ари-

не Крюковой и Вадиму Куралесу. 
Бронзу завоевали Екатерина Гали-
цына и Ярослав Хмара из Санкт-
Петербурга.

«Соревнования по биатлону 
такого масштаба на Камчатке не 
проводились с 2012 года. У крае-
вой федерации по этому виду спор-
та появилось желание развивать 
это направление, спрос есть как 
у спортсменов, так и у жителей 
края. На следующий год мы пла-
нируем внести эти соревнования в 
единый календарный план Союза 
биатлонистов России и придать им 
более высокий статус», – рассказал 
министр спорта Камчатского края 
Константин Хмелевский.
Соб. инф.

Стиль жизни > Соревнований по биатлону, подобных Кубку Востока, на Камчатке не проводилось с 2012 года <

Биатлон собрал на Камчатке лучших
13–14 апреля на Камчатке прошли 
региональные юношеские соревнования 
по биатлону «Кубок Востока». 
Планируется внести их в единый 
календарный план Союза биатлонистов 
России на следующий год

Лучшей среди девочек 2011 года 
рождения стала Наталья Хивренко. 
Она показала время 36,43 секун-
ды. Вторая – Полина Байгобылова 
(36,52 секунды), бронза у Варвары 
Бобковой (37,38 секунды).

Среди мальчиков этого же 
возраста лучшее время показал 
Рома Князев (35,18 секунды). 

Серебро взял Евгений Пути-
ло, его время – 36,39 секунды. 
Третье место у Игоря Иванова 
(37,02 секунды).

Анастасия Пешнова – лучшая 
из девочек 2010 года рождения, 
она показала время 34,31 секунды. 
Второй стала Ульяна Табабилова, 
ее время – 34,34 секунды. Бронза 

у Елизаветы Бурдюговой (34,4 се-
кунды).

Владимир Тихомиров взял золо-
то по итогам соревнований среди 
мальчиков этой же возрастной ка-
тегории, преодолев трассу за 33,49 
секунды. Вторым стал Максим Ко-

зак (34,22 секунды), третье место 
у Артёма Тархова (34,44 секунды).

Участие в соревнованиях приня-
ли спортсмены из Паланы, Петро-
павловска-Камчатского, Елизова и 
Вилючинска. Первый «Чебурашка» 
прошел в 1976 году, сообщили в ад-

министрации района. Сначала со-
ревнования провели на горнолыж-
ной трассе в парке города Елизово, 
следующие старты состоялись в по-
селке Пограничном, а третьи – на 
склонах горы Морозной.
ИА «Камчатка»

> Спортивные выходные <

Юные горнолыжники боролись за медали «Чебурашки»
Около 200 человек приняли участие в 
соревнованиях Елизовского района по 
горнолыжному спорту «Чебурашка». 
Спортсмены 2010–2011 годов рождения 
состязались в слаломе-гиганте
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Б И З Н Е С - ГА З Е ТА

>Сергей НИКОЛАЕВ
Лосось – один из важнейших 

природных ресурсов нашего края. 
Для населения это наиболее до-
ступный источник высококаче-
ственного животного белка. Для 
экономики – базовый фактор, 
который определял размещение 
предприятий и населенных пун-
ктов вблизи устьев нерестовых 
рек, а теперь привлекает наиболь-
шее количество инвестиций в раз-
витие береговой инфраструктуры.

В прошлом году Камчатка уста-
новила очередной рекорд: наши 
рыбаки на всех видах лова добы-

ли около 500 тысяч тонн красной 
рыбы (в целом по стране вылов 
составил 675 тысяч тонн). Ближай-
шая путина тоже обещает высокие 
показатели.

Все вроде складывается хоро-
шо для региона и лососевых ком-
паний. Однако добытчики лосося 
смотрят в будущее с тревогой. В 
2008 году им были предоставле-
ны участки лова на 20 лет, но до 
2028-го может произойти все что 
угодно. Нынешняя ситуация с кво-
тами на краба показала, что госу-
дарство, обещая бизнесу стабиль-
ность, не всегда держит слово.

Чтобы защищать свои инте-
ресы, рыбаки объединяются. В 
нашем крае создано, по крайней 
мере, уже пять ассоциаций из пред-
приятий, добывающих лосося. Они 
решают вопросы конкретных рай-
онов и водоемов. Поддерживают 
борьбу с браконьерством на реках, 
где ведут лов. Но есть проблемы, 
решение которых требует больше 
усилий, влияния, авторитета.

Идея создать общественную 
организацию, которая сплотит 
весь лососевый бизнес Камчатки, 
обсуждалась давно. Может быть, 
просто не хватало лидера, кото-
рый смог бы ее возглавить. На-
конец, 3 апреля 2019 года пред-
ставители компаний, которые 
обеспечивают до 90 процентов 
камчатского улова красной рыбы, 
собрались вместе и приняли ре-
шение учредить некоммерческую 
организацию «Ассоциация до-
бытчиков лососей Камчатки». Ее 
председателем станет Владимир 
Галицын.

Владимир Михайлович с 2008 
года работал министром рыб-
ного хозяйства края. В 2012-м 
был назначен заместителем 
председателя регионального 
правительства, курирующим 
весь природный блок. Руково-
дил работой комиссии по регу-
лированию вылова анадромных 
видов рыб. Результаты, которых 
достигли камчатские рыбаки с 
2008-го, – заслуга в том числе 
Владимира Галицына и коллек-
тива минрыбхоза. А достигнуто 
немало: с 2008-го местные ком-
пании вложили в развитие пере-
работки рыбы порядка 30 млрд 
рублей, построив более 20 за-
водов. В красную путину 2018-го 
больше половины улова перера-
ботано на берегу. Лет 8–10 на-
зад береговые мощности могли 
принять не более трети добытой 
рыбы.

Владимир Галицын оставил 
госслужбу в январе 2019 года. 
Ему сразу поступило несколько 
предложений работы от рыбных 
предприятий, которые, впрочем, 
были отклонены. Но возглавить 
ассоциацию – это иное. Это воз-
можность отстаивать права и 
интересы не одной компании, а 
многих, чем Владимир Галицын 
занимался, работая в правитель-

стве. Его кандидатура одобрена 
всеми, кто намерен войти в но-
вую ассоциацию. А среди них – 
почти все добытчики лосося полу-
острова: и западного побережья, 
и восточного. Некоторых из них 
трудно представить в одном объ-
единении, учитывая их прежние 
споры. Но если они начали с еди-
ногласного решения о председа-
теле, значит и в других вопросах 
смогут найти компромисс.

По словам Владимира Галицы-
на, Ассоциация добытчиков лосо-
сей Камчатки – не альтернатива 
существующим общественным 
объединениям и союзам рыбаков. 
У каждого из них – свои задачи и 

цели. Задача ассоциации добыт-
чиков лососей – защита прав и 
интересов лососевого промысла, 
который нуждается в особом вни-
мании и подходе. Здесь все ры-
бацкие объединения могут быть 
только союзниками.

Владимир Галицын считает од-
ним из главных направлений сво-
ей работы – нормативно-право-
вое регулирование рыболовства. 

Увы, отраслевой регулятор посто-
янно подкидывает рыбакам «но-
вации», которые несут большие 
риски. Некоторые из этих рисков 
не сразу распознаешь. Напри-
мер, перезаключение договоров 
на пользование местами лова в 
связи с заменой термина «рыбо-
промысловый участок» на «рыбо-
ловный». Предполагалось, что это 
будет формальная процедура. Но 
без проблем явно не обойдется.

Другой актуальный вопрос – 
взаимоотношения с сахалински-
ми рыбаками, которые ловят на 
Северных Курилах транзитных 
лососей, идущих к западному 
берегу Камчатского полуостро-
ва. Правила рыболовства не ре-
гламентируют данный лов ни по 
орудиям, ни по срокам, что по-
зволяет начинать добычу задолго 
до официального старта путины 
на Камчатке. Это отражается 
на уловах камчатских рыбаков. 
Наши призывы к добрососедским 
отношениям пока не услышаны. 
Ассоциация добытчиков лососей 
Камчатки примет участие в ре-
шении этой проблемы. Став од-
ним из крупнейших отраслевых 
союзов Дальнего Востока, она 
сможет на равных вести разговор 
с Ассоциацией рыбопромышлен-
ных предприятий Сахалинской 
области.

Новое рыбацкое объединение 
Камчатки – пока в процессе реги-
страции. Но работа в его рамках 
уже идет: намечаются планы, ве-
дутся переговоры, налаживают-
ся связи. Остается пожелать ему 
успехов в решении поставленных 
задач на благо рыбаков и всей 
Камчатки.<

Деловая Камчатка
3 апреля состоялось событие, которое 
можно считать историческим для 
рыбной отрасли полуострова. В этот день 
представители ведущих камчатских 
компаний, добывающих лосося, приняли 
решение создать свою ассоциацию. 
Возглавит ее Владимир Галицын

Добытчики лососей всей Камчатки, 

объединяйтесь!

Владимир Галицын

<

ЗАДАЧА НОВОЙ АССОЦИАЦИИ – ЗАЩИТА 
ПРАВ И ИНТЕРЕСОВ ЛОСОСЕВОГО ПРОМЫСЛА, 
КОТОРЫЙ НУЖДАЕТСЯ В ОСОБОМ ВНИМАНИИ 
И ПОДХОДЕ
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На прибалтийском 
судостроительном 
заводе «Янтарь» 
(Калининград) 
началось 
строительство 
очередного судна 
для Рыболовецкого 
колхоза им. В.И. 
Ленина. Это 
будет большой 
морозильный 
траулер

>Сергей НИКОЛАЕВ

Как сообщает пресс-служба заво-
да, 5 апреля началась резка метал-
ла, из которого будет изготовлен 
корпус БМРТ проекта 5670WSD. 
Контракт на постройку БМРТ был 
подписан в 2018 году. Закладка 
судна запланирована на июнь 2019 

года, передача заказчику – в 2023 
году. Траулер будет назван «Виктор 
Гаврилов» в честь капитана даль-
него плавания и ветерана колхоза 
(сейчас это имя носит одно из судов 
колхоза 1990 года постройки).

Проект 5670WSD разработан 
ООО «Вяртсиля Восток» (Санкт-
Петербург). Длина судна составит 
121 м, ширина – 21,6 м, водоизме-
щение – около 13 тыс. тонн. Это са-
мый крупный из БМРТ, строящихся 
сегодня на российских верфях. Он 

объединит возможности двойного 
траления для разных видов рыб, 
включая обычные лебедки в допол-
нение к нестандартным насосным 
системам для доставки свежего 
улова на борт. Он также сможет 
перерабатывать рыбу, выловлен-
ную другими судами, с грузовым 
пространством в 5 100 кубометров 
и производительностью 450 тонн в 
сутки.

Рыбоперерабатывающее и холо-
дильное оборудование для траулера 

поставят исландские предприятия 
Skaginn 3X и Frost. Рабочая палу-
ба судна будет приспособлена для 
многоцелевой обработки, сорти-
ровки, бережного обращения и на-
дежной упаковки, обеспечивая до 
десяти партий в минуту. Конструк-
ция обеспечит полную замкнутую 
систему охлаждения.

«Мы чрезвычайно благодарны 
за возможность стать частью мор-
ской истории России, – сказал ре-
гиональный менеджер Skaginn 3X 

по экспорту Петур Якоб Петурссон. 
– Мощность этого великолепного 
траулера будет на 50% выше, чем у 
супертраулеров, эксплуатируемых в 
настоящее время другими россий-
скими рыболовными компаниями, 
у него также будет на 100% больше 
грузового пространства».

«Инновационное оборудование 
от Skaginn 3X и Frost, вместе с пре-
восходной конструкцией самого 
судна, ясно демонстрирует нашу 
приверженность к инновационно-
му мышлению, современным ме-
тодам рыбной ловли и обработки», 
– отметил председатель колхоза  
им. В.И. Ленина Сергей Тарусов.<

Новый флагман рыбацкой Камчатки

Деловая 
Камчатка

Комплекс производственной 
мощностью 140 тонн в сутки ло-
сосевой продукции был запущен в 
селе Устьевом Соболевского райо-
на в сентябре 2018 года. На пред-
приятии создано 150 рабочих мест. 
Предприятие включает в себя про-
изводственные цехи, холодильное 
и машинное отделения, участок 
РМУ и общежитие для работников. 
Всего на площади 2,6 гектара рас-
положены семь зданий и разгру-
зочно-погрузочная площадка.

Этот инвестиционный проект 
имеет статус особо значимого, что 
дает компании право получить госу-

дарственную поддержку из краевого 
бюджета. Ранее предприятию была 
предоставлена субсидия в размере 
9,4 миллиона рублей для возмеще-
ния части затрат на уплату процен-
тов по кредитам, полученным для ре-
ализации проекта. Теперь компания 
получит еще 20 млн рублей из кра-
евого бюджета на компенсацию за-
трат, понесенных при строительстве 
очистных сооружений и объектов 
энергетической инфраструктуры. 
Такое решение принято инвестици-
онным советом Камчатки.

«Первоначально общий объем 
инвестиций в проект составлял 

200 миллионов рублей, однако 
в процессе его реализации ком-
пания изменила маркетинговую 
стратегию, расширив ассорти-
мент продукции, – отметила руко-
водитель агентства инвестиций и 

предпринимательства края Окса-
на Герасимова. – Кроме линии по 
производству продукции из лосо-
севых предприятием была уста-
новлена дополнительная произ-
водственная линия – жиромучная 

установка для более эффективно-
го использования рыбных отхо-
дов. В связи с этим общий объем 
инвестиций составил 419,4 мил-
лиона рублей. Планируется, что 
налоговые поступления от реали-
зации проекта в консолидирован-
ный бюджет Камчатского края за 
5,5 года составят 51,6 миллиона 
рублей».

Для получения статуса особо 
значимого инвестиционного про-
екта инициатору необходимо об-
ратиться с заявлением и пакетом 
документов в Агентство инвести-
ций и предпринимательства Кам-
чатского края. Контактный теле-
фон для консультации 8 (415-2) 
20-18-74.
По информации пресс-
службы губернатора и 
Правительства Камчатского 
края

> Инвестиции <

Завод «Витязя-авто»  
получит помощь из краевого бюджета
Камчатский край выделит компании 
«Витязь-авто» 20 млн рублей на 
компенсацию затрат при строительстве 
инфраструктуры для нового завода в 
Соболевском районе

  СПРАВКА

Виктор Гаврилов (1949–
2010), капитан дальнего пла-
вания, почетный работник 
рыбного хозяйства РФ. Родился 
в Приморье, окончил Дальне-
восточное морское училище. В 
1969 принят в Рыболовецкий 
колхоз им. Ленина матросом. В 
1979 стал капитан-директором 
БМРТ «Пётр Ильичёв» (годовой 
улов составил 24,9 тыс. тонн 
и стал рекордным среди БМРТ 
Дальнего Востока). В 1980–2001 
– капитан-директор БМРТ «Ле-
нинец», «Ихтиолог» и «Сероглаз-
ка». В 2001–2007 – гендиректор 
представительства колхоза во 
Владивостоке. В 2007–2010 – ка-
питан-директор плавбазы «Кам-
чатский шельф», впоследствии 
названной его именем.

  СПРАВКА

ПСЗ «Янтарь» стал первой 
российской верфью, возобно-
вившей после длительного пере-
рыва строительство рыболовец-
ких судов для отечественного 
заказчика. С 2016 года калинин-
градский завод строит серию из 
трех траулеров-сейнеров проек-
та SK-3101R для колхоза им. В.И. 
Ленина. Их передача заказчику 
должна состояться в этом году.

Сергей Тарусов (в центре) на подписании контрактов на поставку оборудования

<
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Эксперты 
Роскачества 
провели анализ 
продукции  
из российского 
минтая. Основная 
ее часть отвечает 
требованиям 
к качеству и 
безопасности, 
но претендовать 
на российский 
Знак качества 
могут только две 
торговые марки – 
Океанрыбфлот и 
Polar

В рамках исследования Роскаче-
ства протестировано филе минтая 
без кожи 15 популярных торговых 
марок. 14 из них производят филе в 
России, одна – в Китае. Наилучшей 
оказалась продукция Океанрыб-
флота и Polar. Она соответствует 
не только существующим нормам 
качества и безопасности, но и тре-
бованиям опережающего стандарта 
Роскачества. Это значит, что данные 
товары могут претендовать на полу-
чение российского Знака качества.

В целом исследование Роскаче-
ства развеяло следующие потреби-
тельские мифы:

> «Минтай – бросовая рыба, ко-
торая подходит только для корма 
кошек».

На самом деле минтай богат 
белком, который включает в себя 
полный набор аминокислот, не-
обходимых в пищевом рационе. 
Мясо минтая отличается высоким 
содержанием омега-3 полиненасы-
щенных жирных кислот, которые 
играют важную роль в профилак-
тике сердечно-сосудистых заболе-
ваний. Важно также отметить, что 
продукция всех торговых марок 
безопасна. В филе минтая не обна-
ружены токсичные элементы. В нем 
практически не содержится гиста-
мина, который является серьезным 
аллергеном.

> «В упаковках с филе минтая 
больше льда, чем рыбы».

В исследовании выявлено пре-
вышение по показателю массовой 

доли глазури только в продукции 
двух торговых марок – «Фландерр» 
и «Штурман КФ». Однако указан-
ная на упаковке масса нетто со-
ответствовала фактическому весу 
мороженого филе после снятия 
глазури. Следовательно, потреби-
теля не обвешивают, и он полу-
чает столько рыбы, за сколько за-
платил.

> «Филе минтая многократно за-
мораживают и размораживают».

Обезвоживание больше установ-
ленной нормы было обнаружено в 
продукции лишь двух торговых ма-
рок – Fine Life и Flipper.

> «Мясо минтая не может быть 
сочным».

В результате теста выяснилось, 
что продукция всех торговых ма-

рок отвечает нормам. Более того, 
минтай восьми торговых марок 
соответствует повышенным требо-
ваниям: это Flipper, Polar, «Атланти-
ка», «ВкусВилл», «Бухта изобилия», 
Океанрыбфлот, «Сахалин рыба», 
«Фландерр».

> «В магазинах часто продают 
несвежее филе».

Проверка позволяет утверждать, 
что продукция всех 15 торговых ма-
рок отвечает требованиям. Мясо в их 
продукции после разморозки остает-
ся плотным, а после отваривания его 
консистенция нежная и сочная. Экс-
перты также отметили белый цвет 
мяса, без пятен и пожелтения, что 
также говорит о качестве продукции.

А вот распространенное мнение 
о том, что в филе минтая встреча-
ются кости, не лишено оснований. 
В продукции четырех торговых 
марок действительно обнаружены 
единичные кости в отдельных пла-
стах филе: это продукция Maridel, 
«Атлантика», «ВкусВилл», «Штур-
ман КФ», а в филе Fish House найде-

ны позвоночные и крупные ребер-
ные кости.

Также надо признать, что неред-
ко в маркировке такой продукции 
указана информация, которая вво-
дит потребителя в заблуждение. Так, 
в продукции трех торговых марок не 
соответствовало фактическим пара-
метрам указанное в маркировке со-
держание белка (Borealis, Fish House 
и «Рыбный год»). Кроме того, произ-
водители филе трех торговых марок 
указали массу нетто выше, чем она 
была на самом деле (Borealis, Fine 
Life и «Рыбный год»).

Теперь – о цене. Претендующая 
на Знак качества продукция торго-
вых марок Polar и Океанрыбфлот 
стоит 351,43 и 279 руб./кг (у этих 
марок самые высокие баллы в иссле-
довании – 4,95 и 5 баллов соответ-
ственно). А у самого дорогого филе 
Agama (705 руб./кг) – 4,61 балла. 
При этом самый низкий балл – «тро-
ечка» – у Fine Life (296,44 руб./кг).

По материалам ВАРПЭ

Филе минтая:  
тест на качество

9> Филе минтая от Океанрыбфлота может претендовать на российский Знак качества <

29 апреля 2019 года 
в Петропавловске-
Камчатском 
состоится семинар, 
посвященный 
различным 
аспектам 
использования 
лососевых ресурсов 
Дальнего Востока

Тема семинара – экологическая 
сертификация промыслов и стра-
тегия рациональной эксплуатации 
тихоокеанских лососей: от добы-
чи сырца до реализации уловов. В 
подготовке семинара принимают 
участие Министерство рыбного хо-
зяйства Камчатского края, камчат-
ское отделение Всемирного фонда 
природы (WWF) России, ООО «Ги-
дробионика» (Владивосток), ООО 
«Морская сертификация» (Москва).

В ходе встречи ее участники 
обсудят ряд вопросов, связанных 

с добычей лососей, актуальность 
которых растет по мере прибли-

жения «красной» путины. Среди 
них – состояние и сохранение за-
пасов лососей, применение инно-
вационных технологий удержания 
скоплений и отпугивания ласто-
ногих, транспортировка уловов от 
рыболовного участка до перераба-
тывающих мощностей без потери 
качества и т. д.

Некоторые темы, заявленные 
в программе семинара, касаются 
не только лососевых, но и других 
водных биоресурсов. Например, 
подготовка профессиональных ка-
дров, выход на высоколиквидные 
рынки сбыта, экологическая серти-
фикация рыбохозяйственной дея-
тельности.

Кроме того, в рамках семинара 
пройдет практическое занятие по 
выбору формы экологической сер-
тификации, заполнению образца 
заявки на предоценку, оценку, сер-
тификацию промысла.

Участники семинара также 
смогут обменяться мнениями на 
дискуссионной площадке. Здесь 
речь пойдет о повышении конку-
рентоспособности продукции из 
лососевых через экологическую 
сертификацию промыслов, це-
почек поставок, условий труда 
по международным стандартам 
Морского попечительского со-
вета (MSC), расширении рынков 
сбыта.

Семинар проведут: директор 
морских программ ООО «Морская 
сертификация», кандидат биоло-
гических наук Андрей Винников 
и руководитель группы инноваци-
онных компаний Артур Майсс.

Заявки на участие в практиче-
ском семинаре можно присылать 
до 27 апреля по электронному 
адресу: artur.expert@yandex.ru. 
Вопросы и предложения принима-
ются по телефону 8-914-706-47-13.

> Перспективы <

Приглашение к разговору

Деловая 
Камчатка
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>Сергей НИКОЛАЕВ
Создание порта в Камчатском 

крае и организация контейнерной 
линии, которая свяжет наш край 
и Ленинградскую область, предус-
мотрены соглашением о социаль-
но-экономическом сотрудничестве 
между двумя регионами, достиг-

нутым в феврале этого года на Рос-
сийском инвестиционном форуме в 
Сочи. В качестве места расположе-
ния порта рассматривается Бече-
винская бухта.

Соглашение с инвестором под-
писано в апреле в рамках Междуна-
родного арктического форума. Как 
рассказали в пресс-службе губерна-
тора и Правительства Камчатского 
края, подписи под документом по-

ставили руководители Корпорации 
развития Камчатского края и При-
морского универсально-перегру-
зочного комплекса (инвестором 
проекта). На церемонии подписа-
ния соглашения присутствовали 
главы Камчатского края и Ленин-
градской области.

«Для Камчатки этот проект – 
возможность создания новой пор-
товой инфраструктуры и, конечно, 

организации грузоперевозок как в 
западные субъекты нашей страны, 
так и в страны Азиатско-Тихоокеан-
ского региона», – сказал губернатор 
нашего края Владимир Илюхин.

«Наши субъекты крайне заин-
тересованы в развитии Северного 
морского пути, потому что он, с 
одной стороны, свяжет Камчатку 
с европейской частью, а с другой 
стороны, Ленинградскую область 

– с азиатскими странами», – про-
комментировал губернатор Ле-
нинградской области Александр 
Дрозденко.

По словам генерального дирек-
тора АО «Корпорация развития 
Камчатского края» Николая Пеги-
на, для инвестора будут созданы 
максимально комфортные условия.

Приморский универсально-
перегрузочный комплекс уже при-
ступил к инвестиционному проекту 
в Ленинградской области – стро-
ительству портового комплекса 
в морском порту Приморск с гру-
зооборотом до 70 млн тонн. Этот 
объект будет построен к 2022 году, 
тогда как его камчатский «партнер» 
появится в 2024-м. Планируется, 
что грузооборот между двумя пор-

тами – в Приморске и на Камчатке 
– составит до 50 млн тонн в год на 
первом этапе реализации проек-
та.<

Камчатке – новый порт

В рамках 
Международного 
арктического 
форума подписано 
соглашение о 
строительстве 
на восточном 
побережье Камчатки 
глубоководного 
порта

> Грузооборот между портами – в Приморске и на Камчатке – составит до 50 млн тонн в год <
Деловая 

Камчатка
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Рыбаки и пограничники:  
место встречи изменить нельзя 

День печати:  
счастливое число 13

ОМЭ – как много в этом слове
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В конце декабря ТВ произвело «новогодний» залп по рыбной отрасли.  
Под шквальный информационный «огонь» попали все: и правые, и виноватые,  
и даже те, в чьих интересах было задумано это телешоу

> АКТУАЛЬНО < Вызываем 
огонь на себя

> Продолжение и окончание на стр. 3 <

Представлен 
проект 
правил 

рыболовства 
для Дальнего 

Востока
Министерство 
сельского хозяйства 
РФ опубликовало 
проект правил 
рыболовства для 
Дальневосточного 
бассейна. Новый 
документ должен 
прийти на смену 
действующему 
приказу  
от 21 октября 2013 г. 
№ 385

На портале проектов норматив-
ных правовых актов опубликовали 
новый вариант правил рыболов-
ства для Дальневосточного рыбохо-
зяйственного бассейна. Напомним, 
что важнейший для рыбаков доку-
мент планируется полностью пере-
издать.

Как заявил ранее заместитель 
руководителя Росрыболовства Пётр 
Савчук, профильная рабочая груп-
па тщательно изучит каждую ста-
тью проекта новых правил. Также 
было обещано, что документ разо-
шлют по регионам – для рассмотре-
ния и представления замечаний.

На сайте regulation.gov.ru проект 
новых правил проходит процедуру 
публичного обсуждения. Она прод-
лится до 25 января.
Fishnews

WWW.FISHNEWS.RU
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Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

За  
скумбрией!

Ф
ото с сайта Antey.group

30 января – 6 февраля  2019 
№ 2 (5816)

Минтаевая экспедиция:  
«Ждите, граната полетела»

Путина-2019:  
только бы не сглазить

Нужна ли крабу  
крышка?
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»
23-41-95

28 января рыбаки Камчатки поддержали всероссийскую акцию против  
кампании по дискредитации рыбной отрасли,  
которая начата федеральными телеканалами

> АКТУАЛЬНО < Рыбаки против 
ТЕЛЕКИЛЛЕРОВ

> Окончание на стр. 2 <

Минрыбхоз 
отчитается о 

работе
30 января 
Министерство 
рыбного хозяйства 
Камчатского 
края публично 
отчитается о своей 
деятельности в 2018 
году

Как сообщает ведомство, отчет 
состоится в 14:00 в  актовом зале 
Камчатской краевой научной би-
блиотеки имени С.П. Крашенинни-
кова. Врио заместителя министра 
рыбного хозяйства региона Влади-
мир Давыдов сообщит населению 
о результатах деятельности  мини-
стерства в 2018 году.

Также будут заслушаны публич-
ные отчеты иных исполнительных 
органов государственной власти 
природоохранного блока – Мини-
стерства природных ресурсов и эко-
логии Камчатского края, Агентства 
по обращению с отходами Камчат-
ского края и Инспекции государ-
ственного экологического надзора 
Камчатского края.

Публичные отчеты о деятельно-
сти региональных властей прово-
дятся по инициативе губернатора 
Владимира Илюхина. Мероприятия 
проходят в формате открытого диа-
лога. Принять участие в отчетах мо-
гут все желающие: неравнодушные 
граждане, представители бизнеса и 
общественных организаций.
Соб. инф.
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и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
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Japanese Domestic Market 

Подарок  
от голубоглазой 

рыбы

13 – 30 февраля  2019 
№ 3 (5817)

Рыбаки за правду:  
за что оболгали отрасль?

Петер Бос:  
Мы заслуживаем лучшего качества!

Новый проект «Камчаттралфлота»:  
опережая график

З А  В Ы СО К И Е  У Л О В Ы !ГА З Е ТА  В Ы ХОД И Т  С  1 9 5 2  ГОД А № 3 (5817), 13 – 20 ФЕВРАЛЯ 2019 Г. П О Д П И С Н О Й  И Н Д Е К С  5 1 8 3 0RYBAK .KAM-KRAY.RU

5 92 4

1 1

летать... умеет

Прибрежный лов все больше обрастает барьерами. Любая попытка убрать хотя 
бы один из них приводит к появлению новых. Любая инициатива, призванная 
облегчить доставку рыбы на берег, оборачивается очередной проблемой

> АКТУАЛЬНО < БАРЬЕР!  
ЕЩЁ БАРЬЕР!

> Окончание на стр. 3 <

Пять школ 
закрыты на 
карантин на 

Камчатке
Решение закрыть 
пять школ региона 
принято в связи 
с превышением 
порога 
заболеваемости 
ОРВИ и гриппом 
среди учеников

В Петропавловске-Камчатском с 7 
по 12 февраля закрыта средняя шко-
ла № 17 (Завойко). С 9 по 17 февраля 
карантин действует в гимназии № 39. 
Также из-за увеличения числа заболев-
ших детей закрылись Хайрюзовская 
начальная школа – детский сад Тигиль-
ского района, средняя школа № 1 Миль-
ковского района и Пахачинская сред-
няя школа Олюторского района. Еще в 
пяти образовательных учреждениях на 
карантин отправили отдельные классы.

Как сообщила врио министра обра-
зования и молодежной политики края 
Александра Короткова, в период подъ-
ема уровня заболеваемости ведется 
постоянный мониторинг ситуации, от-
слеживается число заболевших детей 
в каждом классе в школах и в каждой 
группе детского сада. Если заболело 
более 25 процентов детей, эпидпорог 
считается превышенным и объявляет-
ся карантин. Причем образовательная 
организация может быть закрыта как 
полностью, так и частично – отдельные 
классы школы или отдельные группы 
детсада.

В краевом министерстве образова-
ния и молодежной политики напомни-
ли, что с 11 по 17 февраля первокласс-
ники камчатских школ находятся на 
каникулах. Эти дополнительные дни 
отдыха для самых младших школьни-
ков устанавливаются посреди самой 
длинной четверти, чтобы снизить 
учебную нагрузку. Кроме того, как по-
казывает практика, эта мера позволяет 
оградить малышей от инфекционных 
заболеваний в самый неблагоприят-
ный с эпидемиологической точки зре-
ния период.
Соб. инф.
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Japanese Domestic Market 

Какого минтая 
сегодня 

покупают 
хозяйки?

26 декабря 2018– 16 января 2019  
№ 24 (5814)

Ушел  
Валерий Воробьёв

«41 регион»:  
первая, профессиональная, дальневосточная!

Самый рыбный год:  
итоги 2018-го
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Икра – как много в этом слове для сердца русского слилось! Да простит меня 
классик! Особенно много в этом слове для россиян слилось почему-то новогоднего 
шампанского, шипящего под бой курантов

> ПОЗДРАВЛЯЕМ < Новогодний 
бутерброд

> Продолжение и окончание на стр. 4 <

Дорогие 
друзья! 

Приближается  
Новый 2019 год!

Редакция 
газеты «Рыбак 
Камчатки» от 
души поздравляет 
каждого своего 
читателя

Желаем рыбакам тралов, пол-
ных рыбы, достойной зарплаты, 
крепкого здоровья. Держите курс 
на счастливую звезду! Терпения, 
надежды и любви тех, кто ждет на 
берегу!

Новый 2019 год обязательно 
станет для каждого из вас годом 
больших и маленьких побед, успе-
хов и процветания, годом добрых 
дел и счастливых событий. С на-
ступающим!

Основных 
событий  

надо ждать  
в 2019 году

Реклама
Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

Интервью президента Ассоциации добытчиков краба 
Дальнего Востока Александра Дуплякова

12 – 26 декабря 2018 
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В ожидании «Берингии»:  
когда старт?

Что в имени твоем?  
Нашему аэропорту выбрано имя

Бунт на катере:  
последний аргумент браконьера
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летать... умеет
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РЕКЛАМА В ГАЗЕТЕ  
«РЫБАК КАМЧАТКИ»

23-41-95

Когда суда Океанрыбфлота ровной шеренгой выстроены у причальной стенки, 
на их фоне с удовольствием фотографируются туристы. Но увидеть их на пирсе 
можно только один раз в год, после завершения зимней промысловой экспедиции. 
Остальное время они трудятся в традиционных районах промысла, добывают 
минтая, кальмара и сельдь, осваивая выделенные государством квоты

> НОВОСТЬ < Самый 
обычный год

> Продолжение и окончание на стр. 4, 5 <

Синоптики: 
В ближайшие 
дни морозы 
не отпустят 

Камчатку
Прогнозируется, 
что в ближайшие 
дни циклоны 
обойдут полуостров 
стороной, поэтому 
в большинстве 
районов будет 
солнечно и 
морозно.

Как рассказала корреспонденту 
ИА «Камчатка» начальник отдела 
метеопрогнозов Камчатгидроме-
теоцентра Анна Приходько, на юге 
полуострова ночью температура 
воздуха составит 18, 23 градуса 
ниже нуля, днем – 15, 20 градусов 
ниже нуля. В центральной части 
(Быстринский район) столбик тер-
мометра может опуститься до –32 
градусов. На побережье (Петропав-
ловск-Камчатский городской округ, 
Усть-Большерецкий район) темпе-
ратура воздуха будет составлять 12, 
15 градусов ниже нуля.

«По предварительным данным, 
такой тип погоды сохранится до 
конца рабочей недели. Осадков не 
ожидается за исключением, может 
быть, районов, где очень высокая 
влажность», – добавила Анна При-
ходько.
Информационное агентство 
«Камчатка»

Куда уходит 
кижуч

И при чём здесь 
жаберные сети

1 31 2

  СПРАВКА

Международный арктиче-
ский форум – ключевая площад-
ка для обсуждения актуальных 
вопросов социально-экономи-
ческого развития арктических 
территорий, выработки разноу-
ровневых многосторонних меха-
низмов совместного раскрытия 
и эффективного освоения мощ-
ного ресурсного потенциала Ар-
ктического региона.
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9–10 апреля в Санкт-
Петербурге прошел 
V Международный 
арктический 
форум. 
Представители 
арктических 
государств, 
рыбной отрасли 
и науки обсудили 
международное 
сотрудничество 
и перспективы 
рыболовства в 
Арктическом 
регионе
>Алексей ПЛАТОНОВ

«Арктика играет важную роль 
в рыбном хозяйстве России, пло-
щадь наших северных морей сопо-
ставима или превышает размеры 
ряда стран,  – напомнил замести-
тель руководителя Федерального 
агентства по рыболовству Василий 
Соколов. – В последние годы мы 
отмечаем заметное повышение 
температуры  и пристально наблю-
даем за таянием ледового покрова. 
В связи с этим вырисовываются не 
только  потенциальные  проблемы, 
но и новые возможности для рыбо-
ловства».

По словам Василия Соколова, 
усиливается  миграция  рыб на се-
вер,  выше 70–75-го градуса север-
ной широты уловы выросли на 
порядок. Интересным примером 
также является стремительный 
рост в Баренцевом море популяций 

крабов-вселенцев – камчатского и 
стригуна опилио. Сейчас их чис-
ленность позволяет вести коммер-
ческий промысел с прибылью для 
компаний и государства.

Другое популярное направление, 
которое развивается в Арктическом 
регионе,  – аквакультура. «Лиде-
ром  в этой области  является Нор-
вегия, мы следим за ее успехом, а 
также рассчитываем на увеличение 

производства аквакультуры  в Рос-
сии, – сообщил Василий Соколов. 
– Но нельзя забывать  об уязвимо-
сти  северных  экосистем.  Мировой 
опыт показывает, что пренебреже-
ние элементарными правилами, 
научными рекомендациями может 
привести к печальным последстви-
ям.

Уже длительное время благодаря 
работе Смешанной Российско-Нор-

вежской  комиссии по рыболовству 
сохраняются запасы в Баренцевом 
море. Кроме того, в прошлом году 
усилиями 10 государств заключено 
соглашение по предотвращению 
нерегулируемого промысла в цен-
тральной Арктике, в водах за преде-
лами национальных юрисдикций».

По словам статс-секретаря ми-
нистра торговли, промышленности 
и рыболовства Королевства Нор-

вегия Роя Ангельвика,  совместное 
российско-норвежское регулиро-
вание общих запасов в  Баренце-
вом  море должно стать примером 
эффективного управления водны-
ми биоресурсами, эту практику 
целесообразно внедрять в других 
районах промысла, за пределами 
национальных вод.

В дальнейшем тему  рыболов-
ства в Арктике вместе с другими 
глобальными вопросами мирового 
рыбного хозяйства будут обсуждать 
в рамках III Международного рыбо-
промышленного форума, который 
состоится в Санкт-Петербурге 10–
11 июля. Организатором форума и 
Выставки рыбной индустрии, море-
продуктов и технологий выступает 
Федеральное агентство по рыбо-
ловству, оператором форума – фонд 
«Росконгресс».<
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Направление – Арктика
Отрасль> Площадь северных морей России превышает размеры ряда стран <

К обсуждению предлагаются 
материалы общего допустимо-
го улова (ОДУ) в районе добычи 
(вылова) водных биоресурсов во 
внутренних морских водах, в тер-
риториальном море, на континен-
тальном шельфе, в исключитель-
ной экономической зоне России 
и Каспийском море на 2020 год 
(с оценкой воздействия на окру-
жающую среду): рыбы дальнево-
сточных морей, беспозвоночные 
животные и водоросли, морские 
млекопитающие.

Также на повестке дня – мате-
риалы, обосновывающие внесе-
ние изменений в ранее утверж-
денный ОДУ на 2019 год .

Цель и место намечаемой де-
ятельности – добыча (вылов) во-
дных биоресурсов в соответствии 
с обоснованиями ОДУ в морских 
водах Российской Федерации (За-
падно-Беринговоморская зона, 
Петропавловск-Командорская и 
Карагинская подзоны Восточно-

Камчатской зоны, Северо-Куриль-
ская зона, Западно-Камчатская, 
Северо-Охотоморская и Камчат-
ско-Курильская подзоны Охотско-
го моря) с учетом экологических 
аспектов воздействия на окружа-
ющую среду.

Представитель заказчика – Се-
веро-Восточное территориаль-
ное управление Росрыболовства,  
г. Петропавловск-Камчатский,  
ул. Академика Королёва, д. 58, 
тел.: 8 (415-2) 23-58-21.

Исполнитель – ФГБНУ  
«ВНИРО» (камчатский филиал), 
г. Петропавловск-Камчатский,  
ул. Набережная, д. 18, тел.:  
8 (415-2) 41-27-01.

Примерный срок проведения 
оценки воздействия на окружаю-
щую среду: до окончания обще-
ственных обсуждений.

Форма представления замеча-
ний – письменная.

С указанной документацией 
можно ознакомиться в централь-

ной районной библиотеке по 
адресу: г. Елизово, ул. Рябикова, 
д. 40 до окончания общественных 
слушаний, с понедельника по пят-
ницу с 10:00 до 19:00.

Замечания и предложения по 
экологическим аспектам намеча-
емой деятельности можно напра-
вить в письменной форме до окон-
чания общественных слушаний и 
в течение 30 дней после проведе-
ния общественных слушаний по 
адресу: ФГБНУ «ВНИРО» (камчат-
ский филиал), г. Петропавловск-
Камчатский, ул. Набережная, 
18 или по электронному адресу: 
kamniro@kamniro.ru.

> Информация <

Внимание: общественные слушания
19 апреля состоятся общественные 
слушания материалов общих 
допустимых уловов 2020 года. 
Мероприятие пройдет в 11:00 в Елизове 
по адресу: ул. Ленина, д. 10

 В ТЕМУ

Как заявил глава Росрыболов-
ства Илья Шестаков, идет рабо-
та над логистикой экспедиций 
рыбной продукции с Дальнего 
Востока по Севморпути: «Мы ви-
дим возможности увеличить та-
кие отгрузки до 100 тысяч тонн. 
Необходимо создать дополни-
тельную инфраструктуру, в том 
числе – на Камчатке, и в течение 
трех-четырех лет такую перспек-
тиву мы с «Росатомом» видим».

В марте 2019 года в Архан-
гельск впервые зашел под по-
грузку атомный лихтеровоз 
«Севморпуть», который также 
рассматривается как средство 
транспортировки рыбы с Даль-
него Востока. Сейчас объемы 
перевозки рыбной продукции 
по этому маршруту пока состав-
ляют только 3,5 тысячи тонн за 
рейс.

Буи шестигранной конструкции  
с креплением «ПОЛУСФЕРА»  

для постановки ставных неводов

alex.vvo@mail.ru тел.8-902-060-9060

• Головной буй: шестигранник с диаметром 54см, длиной 
100см, объем 190литров.

• Рамный буй: шестигранник с диаметром 54см, длина 90см, 
объем 170 литров.

Материал буя – полистирол, плотность 20кг/м3. Буй обтянут 
полиэтиленовой делью ◊60мм из плетеного шнура ø5мм. На 
торцах буя закреплены одинаковые металлические крепления 
«Полусфера» с одной стороны для пикульных оттяжек, с дру-
гой для рамы невода.

Реклама

1. Буй всегда будет на плаву 
из-за применяемого материала, 
полистирола. Вес одного буя 
готового к постановке – 10 кг, не 
впитывает влагу, не боится про-
колов и ударов лодки.

2. Такая конструкция мини-
мально собирает на себя морские 
водоросли. В наборные мальчики 
(кукуруза) водоросли набиваются 
между поплавками, что требует 
постоянной их очистки, а место 
подвязывания оттяжек всегда на-
ходится глубоко под водой.

3. Крепление «Полусфера» по-
зволяет подвязывать угол рамы и 
угол садка ближе к бую, что не да-
ет углу тонуть во время переборки 
невода и изъятия улова из садка.

4. На новое крепление можно 
подвязать четыре оттяжки не ме-
шающие друг другу с нахождени-
ем узла над водой, что обеспечит 
удобство при набивании оттяжек у 
борта лодки.

5. Металлическое кольцо и два 
полукольца выполнены из прутка 
ø16мм. и сварено аргонодуговой 
сваркой это повышает надежность 
и прочность.

6. К центральному бую прилага-
ется пластиковая белая табличка, 
для нанесения на нее несмы-
ваемым фломастером № РПУ, 
№ разрешения и наименование 
пользователя участка.

7. Комплект: 5 буев, 1- голов-
ной и 4- для рамы невода. До-
ставка по Владивостоку и приго-
роду в ваш контейнер бесплатно.

Положительные стороны данной конструкции:
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Первый такой справочник в 
торжественной обстановке вручи-
ли министр социального развития 

и труда края Инесса Койрович и 
руководитель краевого агентства 
записи актов гражданского состо-

яния и архивного дела Наталия 
Польшина.

«Этот справочник поможет со-
риентироваться в тех льготах, ко-
торые предоставляет государство. 
В том числе выплаты детских по-
собий, выплаты одиноким мамам, 
многодетным семьям, на детей-ин-
валидов. Кроме того, в справочни-
ке опубликована исчерпывающая 
информация о предоставлении 
краевого материнского капита-
ла, о предоставлении земельных 
участков многодетным семьям, об 
обеспечении жильем детей-сирот и 
другие льготы», – отметила Инесса 
Койрович.

Обладателями первого экзем-
пляра стала семья Дубовик из Ви-
лючинска. Их дочь София, третий 
ребенок в семье, родилась 2 апреля, 
а 12 апреля ее родители Анастасия 
и Денис получили свидетельство 
о рождении ребенка, а вместе с 
ним медаль «Родившемуся в Кам-
чатском крае» и справочник, в ко-
тором указаны все федеральные и 
региональные меры социальной 
поддержки.

«К сожалению, многие люди и 
не знают о существующих льготах, 
которые им положены, не пользу-
ются ими, даже порой не знают, 

у кого попросить помощи. Теперь 
они смогут узнать обо всех государ-
ственных мерах поддержки. И мы 
тоже будем пользоваться справоч-
ником», – сказала Анастасия Дубо-
вик.

Всего с начала года на Камчатке 
родились 775 детей, из них в крае-
вой столице зарегистрированы 490.

Добавим, социальный справоч-
ник для семей с детьми издан в рам-
ках реализации государственной 
программы Камчатского края «Се-
мья и дети Камчатки».
По информации пресс-службы 
губернатора и Правительства 
Камчатского края

Издан социальный справочник 
для семей с детьми
Справочник-памятку с информацией 
обо всех краевых и федеральных мерах 
социальной поддержки будут выдавать 
родителям при получении свидетельства 
о рождении ребенка в органах ЗАГС

В поселке Березняки 
(Елизовский район) 
начал работать 
передвижной 
фельдшерско-
акушерский пункт, 
пока идет поиск 
нового помещения для 
стационарного ФАП

Как рассказала министр здравоохране-
ния края Елена Сорокина, старый фель-
дшерско-акушерский пункт поселка рас-
полагался в аварийном здании и уже не 
отвечал требованиям СанПиН. В нем не 
было элементарных санитарно-гигиениче-
ских условий, поэтому было принято реше-
ние разместить в Березняках передвижной 

ФАП. В нем можно провести флюорогра-
фическое обследование, осмотр женщин, 
измерить артериальное давление, уровень 
глюкозы и холестерина в крови.

Передвижной ФАП – это временный вари-
ант. Ранее жители поселка обратились к Вла-
димиру Илюхину с просьбой создать там но-
вый стационарный фельдшерско-акушерский 
пункт. Решение по началу ремонта или поиску 
другого помещения в правительстве края при-
мут после того, как составят смету стоимости 
работ и определят источник финансирования.

«С главами Елизовского района и посел-
ка мы посмотрели несколько помещений, 
в которых мог бы расположиться стацио-
нарный ФАП. Один из вариантов – ремонт 
второй половины здания, в котором сейчас 
располагается библиотека», – уточнила Еле-
на Сорокина.
По информации пресс-службы 
губернатора и Правительства 
Камчатского края

15 апреля пригородные 
автобусы перешли на 
летнее расписание 
работы. При 
этом введены 
дополнительные рейсы 
на существующих 
маршрутах для удобства 
владельцев дачных 
участков

Так, автобусы маршрута № 103 Петро-
павловск-Камчатский («Новый рынок») – 29 
км (2-й мост) ранее совершали по 6 рейсов 
в каждую сторону в среду, пятницу, субботу, 
воскресенье и 4 рейса в остальные дни. С 15 
апреля выполняются 6 рейсов ежедневно.

Как сообщили в Министерстве транспор-
та и дорожного строительства Камчатского 
края, на популярных среди дачников марш-

рутах № 105 Петропавловск-Камчатский 
(автостанция на 10 км) – Елизово и № 107 
Петропавловск-Камчатский (автостанция 
на 10 км) – СОТ «Кречет» расписание не из-
менилось. В рабочие дни автобусы № 105 
совершают 8 рейсов в день, первый из них 
в 7:30 из Петропавловска, последний – в 
20:10 из Елизова. В выходные дни количе-
ство рейсов увеличилось до 15, утренний 
выезд из краевой столицы совершается в то 
же время, вечерний – из Елизова – в 20:45. 
Автобусы № 107 в рабочие дни совершают 5 
рейсов, первый из Петропавловска-Камчат-
ского в 8:20, последний от СОТ «Кречет» в 
20:30. В выходные дни количество поездок 
увеличилось до 8. Отправление от автостан-
ции на 10 километре – в 7:55, от садово-ого-
роднического товарищества – в 20:10.

Напомним, что с 1 января этого года ра-
ботает новый маршрут, следующий из Пе-
тропавловска до лечебно-оздоровительного 
комплекса «Зеленовские озерки». Рейсы вы-
полняются в среду, пятницу, субботу и вос-
кресенье. Отправление от автостанции на 
10 километре в 10:00 и 15:30, от базы «Зеле-
новские озерки» в 12:45 и 18:15.

> «Социалка» <

В Березняках 
будет новый ФАП

На пригородных 
маршрутах – лето
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12–13 апреля 
в здании 
«КВЦ инвест» 
прошла первая 
региональная 
туристическая 
выставка Камчатки.  
Ее посетители 
смогли 
ознакомиться  
с достижениями 
турбизнеса края, 
продегустировать 
туристическое 
меню и камчатский 
чай

На выставке были представлены тури-
стические компании и операторы, гости-
ницы и гостевые дома, транспорт, Камчат-
ский дом детского и юношеского туризма 
и экскурсий, крупнейшие заповедники – 
Кроноцкий и Командорский, природный 
парк «Вулканы Камчатки». Их сотрудники 
рассказали об уникальных уголках полу-
острова, провели викторины.

Посетители выставки смогли при-
нять участие в мастер-классах, научить-
ся лепке из глины, продегустировать 
камчатский чай, собранный на дальне-
восточном гектаре. Несколько ресто-
ранов и компаний представили особое 
туристическое меню.

Кроме того, в рамках выставки 
прошла стратегическая сессия. Здесь 

рассказали о проекте по регистрации 
туристов на маршрутах через портал 
госуслуг, порядке постановки и снятия 
с учета иностранных граждан, работе 
по взаимодействию гостиниц с право-
охранительными органами с помощью 
системы «Контур».

«Для нас это знаковое событие – 
открытие масштабной выставки, где 
собрано все лучшее, что есть в тури-
стической сфере Камчатки, – отметила 
первый вице-губернатор края Ирина 
Унтилова. – Нашему уникальному 
краю есть что показать. Туристическая 
отрасль развивается: растет турпоток, 
увеличивается количество операторов 
и мест размещения. Я надеюсь, что эта 
выставка позволит жителям края уви-
деть красоту полуострова не только на 
стендах и в презентациях. Она должна 
дать начало открытому диалогу про-
фессионального сообщества: в каком 
направлении двигаться дальше, что не-
обходимо сделать для развития отрасли 
и каким точкам роста уделить особое 
внимание».

«Мы очень хотим, чтобы услуга-
ми наших компаний пользовались 
не только гости из других субъектов 
России или из-за рубежа, но и сами 
камчатцы. Для нас это одна из воз-
можностей загрузить туристские 
мощности края в межсезонье, поэто-
му компании предлагают скидки на 
коллективные средства размещения, 
гостевые дома с горячими источни-
ками. Фактически за полцены свой 
продукт продают и туроператоры», – 
рассказала руководитель агентства по 
туризму и внешним связям края Еле-
на Стратонова.
По информации пресс-службы 
губернатора и Правительства 
Камчатского края

Первая камчатская турвыставка: 
достижения, мастер-классы и чай

По словам руководителя реги-
онального агентства по туризму 
и внешним связям Елены Страто-
новой, инициатива проведения 
экологической акции принад-

лежит туроператорам Камчатки. 
Своим примером они хотят пока-
зать землякам, как можно сообща 
очистить от мусора окружающую 
среду.

Елена Стратонова отметила, что 
Мишенная сопка выбрана местом 
проведения акции не случайно, 
ведь именно сюда в первую очередь 
везут туристов, приезжающих в Пе-
тропавловск-Камчатский. Не менее 
популярна она у жителей краевого 
центра. Здесь оборудована смотро-
вая площадка, открывается вид на 
краевую столицу, «домашние» вул-
каны, исторический центр.

Как рассказали в пресс-службе 
губернатора и правительства края, 
свое участие в акции подтвердили 
более 15 представителей турбизне-

са, Ассоциация туриндустрии Кам-
чатки.

МУП «Служба благоустройства» 
обеспечит участников субботника 
специальным инвентарем, перчат-
ками и мешками для сбора мусора. 
Компания «Феникс», запустившая 
в конце прошлого года первый на 
Камчатке мусороперерабатываю-
щий комплекс, готова бесплатно 
предоставить машины для вывоза 
мусора, отправить его на сортиров-
ку и дальнейшую переработку.

Кроме того, сотрудники гости-
ниц «Авача», «Петропавловск», го-

стевого дома «Версаль» вызвались 
навести порядок на прилегающих 
к отелям территориях и обще-
ственных пространствах.

Экологическая акция пройдет 
под лозунгом «Чистая Камчатка», 
в интернете и социальных сетях – 
под хэштегом #чистаякамчатка. 
Туроператоры и отельеры при-
глашают присоединиться к акции 
всех желающих. Более подробную 
информацию можно получить в 
Камчатском туристском инфор-
мационном центре по телефонам:  
30-73-30, 8-961-960-29-99.

> Инициатива <

На Камчатке объявлена генеральная уборка
Туристическое сообщество Камчатки 
проведет масштабную экологическую 
акцию по уборке мусора в местах 
отдыха жителей и гостей полуострова. 
Первый субботник состоится 20 
апреля на сопке Мишенной. Начало 
мероприятия – в 12:00
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По материалам российских СМИ

«С начала этого года на вулка-
не Шивелуче наблюдается очень 
высокий уровень активности: со 
слонов сходят раскаленные лави-
ны, происходит рост купола, на 
вершине выжимаются отдельные 
очень вязкие блоки магматиче-
ского материала. В результате 
этих процессов купол пришел в 
критическое состояние, когда в 
любой момент может произойти 

обвал купола объемом до 100 млн 
кубометров», – считает директор 
института Алексей Озеров.

Он пояснил, что в результате 
таких обвалов, как показывает 
история извержений, образуются 
пирокластические потоки, кото-
рые проходят расстояния 3–7 км 
и более. Происходят выбросы рас-
каленного материала на высоту до 
15 км. Пирокластические потоки 

могут достигать дороги Ключи – 
Усть-Камчатск в 12 км от Шивелу-
ча.

Ученый отметил, что подоб-
ные извержения на вулкане 
Шивелуче происходили в 2005 
и 2010 годах. Во время этих из-
вержений со склонов Шивелуча 
на протяжении нескольких ме-
сяцев спускались раскаленные 
лавины.

По словам Алексея Озерова, та-
кая деятельность вулкана Шивелуча 
опасна для авиации, поскольку пе-
пловые шлейфы протягиваются на 
1–1,2 тысячи км. Еще одна опасность 
– пирокластические и грязевые пото-
ки, которые идут по реке Бекеш. По-
токи могут смывать мосты и перемы-
вать дорогу Ключи – Усть-Камчатск.

За вулканом ведется присталь-
ное наблюдение. В ближайшее 
время начальник Ключевской вул-
канологической станции Юрий 
Демянчук отправится в район Ши-
велуча для проведения измерений 
и оценки состояния его активно-
сти.

Соб. инф.

Шивелуч готовится  
к мощному извержению

Активность 
вулкана Шивелуча 
позволяет говорить 
о возможном 
скором начале 
мощного 
извержения, 
сравнимого с 
извержением 
2010 года. Об этом 
сообщает Институт 
вулканологии и 
сейсмологии ДВО 
РАН

В соответствии с правилами уче-
ту в пограничном органе или под-
разделении пограничного органа 
подлежат используемые на участ-
ках (в районах) внутренних мор-
ских вод Российской Федерации, 
в пределах которых установлен 
пограничный режим, в территори-
альном море Российской Федера-
ции российские маломерные суда 
(средства) (кроме маломерных 
судов (средств) правоохранитель-
ных и контролирующих органов), 

подлежащие государственной ре-
гистрации в реестре маломерных 
судов, подводные средства движе-
ния, подводные обитаемые и не-
обитаемые аппараты и водолазные 
дыхательные аппараты, средства 
передвижения по льду (аэросани, 
буера, мотосани, снегоходы (мото-
нарты).

Выход судов (средств) из пун-
ктов базирования на участки (в 
районы) в российской части вод 
осуществляется с уведомлени- ем лицом, управляющим судном 

(средством), не позднее чем за 2 
часа до выхода судна (средства) по 
телефонной связи или радиосвязи 
пограничного органа или подраз-
деления пограничного органа о 
наименовании (номере) пункта 
базирования, регистрационном 
(бортовом) номере, названии 
судна (средства) (при его нали-
чии), лице, управляющем судном 
(средством), месте (районе) пла-
вания, количестве человек на суд-
не (средстве), времени выхода, 
предполагаемом времени возвра-
щения.

Постановка на учет указанных 
судов (средств) осуществляется 
собственниками судов (средств), 
подлежащих учету (в том чис-
ле при смене собственников), 
до начала их эксплуатации по-

средством уведомления (реко-
мендуемый образец приведен в 
приложении № 4 к настоящим 
правилам) по почте, факсимиль-
ной связи, электронной почте 
(при наличии) либо путем лич-
ного обращения в пограничный 
орган или подразделение погра-
ничного органа по месту исполь-
зования судов (средств), подле-
жащих учету.

По вопросам постановки на 
учет и подачи уведомлений о вы-
ходе маломерных судов (средств) 
граждане могут обратиться в бли-
жайшие городские и районные 
подразделения ПУ ФСБ России по 
восточному арктическому району 
по телефонам:

> г. Петропавловск-Камчатский: 
8 (415-2) 43-97-33, 8 (415-2) 43-97-
37;

> г. Северо-Курильск: 8 (424-53) 
2-11-12;

> с. Ивашка: 8 (415-45) 4-20-96;
> с. Соболево: 8 (415-36) 3-21-

05;
> с. Никольское: 8 (415-47) 2-24-

95;
> п. Октябрьский: 8 (415-32) 

2-26-06;
> п. Озерновский: 8 (415-32) 

2-81-82;
> п. Оссора: 8 (415-45) 4-17-31;
> с. Пахачи: 8 (415-44) 5-50-40;
> с. Усть-Хайрюзово: 8 (415-37) 

2-63-08;
> с. Усть-Камчатск: 8 (415-34) 

2-02-06;
> с. Тиличики: 8 (415-44) 5-23-

03.

ПУ ФСБ России по восточному 

арктическому району

> Официально <

Правила пограничного режима
ПУ ФСБ России по восточному 
арктическому району информирует 
граждан о том, что 1 января 2018 г. 
вступили в законную силу правила 
пограничного режима, утвержденные 
приказом ФСБ России от 7 августа 2017 г. 
№ 454

  СПРАВКА

Шивелуч – самый северный 
из действующих вулканов Кам-
чатки. Высота – 3 283 м. Возраст 
– 60-70 тысяч лет. Расстояние от 
Шивелуча до Петропавловска-
Камчатского – 440 км, до посел-
ка Ключи – 47 км, Крутоберегово 
– 98 км, Усть-Камчатска – 87 км.

  СПРАВКА

Пирокластические потоки 
– смесь высокотемпературных 
вулканических газов, пепла, об-
ломков магматических пород с 
температурой до 800–900 граду-
сов Цельсия, движущаяся со ско-
ростью 30–60 км в час.
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В настоящее время фондом 
капитального ремонта актив-
но инициируются электронные 
аукционы по отбору подрядных 
организаций. В текущем году 
планируется капитально отре-
монтировать 86 кровель на об-

щую сумму 471 млн рублей. На се-
годняшний день уже заключены 6 
договоров на капремонт крыш, по 
8 объектам объявлены процедуры 
отбора подрядчиков, конкурсы 
еще по 10 домам состоятся в кон-
це апреля. Большая часть проце-

дур пройдет после выполнения 
проектных работ.

Основной объем работ придет-
ся на краевую столицу: в Петро-
павловске-Камчатском в этом году 
кровли отремонтируют в 43 домах 
на сумму более 250 млн рублей.

Между тем в Эссо приняли дома 
после капитального ремонта по 
программе прошлого года. Комис-
сия приняла работы по капиталь-
ному ремонту инженерных систем 
электроснабжения в домах 10а и 
11 на ул. Нагорной и в доме 10б на  
ул. Лесной.

В состав комиссии вошли пред-
ставитель Министерства ЖКХ и 
энергетики Камчатского края, ре-
гионального фонда капитального 
ремонта, органа местного само-
управления и собственники. Жиль-
цы домов, в которых проводился 
капитальный ремонт, внимательно 
отнеслись к качеству проведенных 
работ и отметили некоторые дефек-
ты, которые подрядчик устранил на 
месте. Тем не менее капитальным 
ремонтом собственники остались 
довольны.

«Работы выполнены хорошо, 
нам нравится. Рабочие очень сла-
женно и быстро отремонтировали 
всю электрику в доме. Надеемся, 
что и следующий капремонт будет 
выполнен также оперативно», – 
рассказал Владимир Степанов, жи-
лец дома 10а на ул. Нагорной.

В этих домах позже запланиро-
ван капитальный ремонт инже-
нерных систем водоотведения, а в 
доме 11 на ул. Нагорной приведут в 
порядок еще и системы отопления 
и ГВС. Работы назначены на конец 
мая.
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> В этом году планируется капитально отремонтировать 86 кровель <

РЕКЛАМНЫЙ ОТДЕЛ

ТЕЛ. (415-2) 23-41-95, 
E-MAIL:  

REKLAMA13.2010@MAIL.RU

Капитальный ремонт  
на Камчатке начнётся с кровель
Капитальный ремонт крыш – это 
сезонные работы, и проводиться 
они должны только при плюсовой 
температуре. Первые работы по 
капремонту кровель обычно начинаются 
еще в начале мая. Однако нередко 
дождливое лето вносит свои коррективы, 
в результате график проведения работ 
приходится постоянно пересматривать. 
Поэтому подготовка к капитальному 
ремонту крыш начинается заранее

Реклама
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Вырежи купон и получи журнал
по адресу ул. Советская, 50, оф.5#

Скачать журнал можно на сайте камлайф.рф

Реклама
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Если на сольный концерт при-
шло мало людей, его можно счи-
тать малосольным.

* * *
В Венеции водоканал является 

по совместительству департамен-
том транспорта.

* * *
Жена долго кричала на мужа и 

уже хотела успокоиться, но тут он 
ей сказал: «Успокойся».

* * *
Гидрометеорологи в шоке от 

нового закона о фейковых ново-
стях. Ведь половина их новостей 
– фейковые!

* * *
– Заплатил все налоги, а уснуть 

спокойно не могу: на голом полу 
неудобно.

* * *
– Что нужно моей девушке, 

чтобы за одну минуту сломать но-
утбук:

1. Ноутбук.
2. Одна минута.

* * *
У задержанных пиратов изъяли 9 

граммов йо-хо-хо и бутылку рома.
* * *

Опытный нищий не пристает к 
тем, кто в дешевой одежде, он раз-
бирается в брендах.

* * *
Настоящий мужчина должен 

сделать 3 вещи:
1. Подойти к банкомату.
2. Вставить карту.
3. Перевести деньги жене.

* * *
Странности русского языка. 

Как объяснить иностранцу, что 
«как можно лучше» – это хорошо, 
а «как нельзя лучше» – это уже от-
лично?

* * *
– Сержант Петров! Откройте 

свой бумажник!
– Может, багажник?
– Ах да, точно, всегда опережаю 

события.
* * *

Если вы пригласили девушку 
посмотреть рыбок, а аквариума 
у вас нет, откройте хотя бы банку 
шпрот.

* * *
– Самый глупый вопрос, кото-

рый тебе задавали?
– «Сделать Internet Explorer бра-

узером по умолчанию?»
* * *

– Алле, это пожарные?
– Да.
– Тут врач с полицейским дерут-

ся. Даже не знаю, куда позвонить.

> Веселуха <Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен, ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами, прихожая, 

кухня. Цена 1,2 млн руб.
Тел. 8-900-436-15-95.

Реклама

Реклама

Присоединяйся!

ИЩИТЕ 
НАС НА 

«ФЕЙСБУКЕ»

Группа 
«Камчатка 
навсегда!»:  

нас уже более 
16 тысяч

Реклама

Реклама

Тел. 8-914-024-99-77

от А до Я
Судовое снабжение 

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

Реклама


